

Jésus crucifié. Le nom du Sauveur quand elle le rencontrait en lisant provoquait souvent l'extase et avec un héroïsme qui n'a jamais été surpassé, la jeune fille s'efforçait de partager toutes ses souffrances.

Son lit se composait de bâtons noueux entremêlés de tessons de pots cassés et avant de s'y étendre elle remplissait sa bouche de fiel.

Je n'ose entrer dans le détail de ses horribles macérations. Comme dit le P. Chocarne dans la vie de Lacornaire. "Les chrétiens d'aujourd'hui ne sont plus de force à comprendre ce que l'amour de la pénitence inspire aux saints".

Une soupe faite avec du pain, de l'eau sans sel et des herbes nauséabondes composait toute la nourriture de Rose. Encore y mêlait-elle du fiel et de la cendre. Cependant suivant le désir qu'elle en avait exprimé à Dieu, rien dans son extérieur ne trahissait son épouvantable pénitence.

Jamais elle n'était triste, ni sombre. Tous les jours elle consacrait trois heures à l'action de grâces. Sa reconnaissance envers Dieu était passionnée, disent ses biographes, et le Seigneur se plaisait à manifester combien lui était agréable cette reconnaissance ardente et pleine de joie.

"Lorsqu'au lever du soleil, Rose traversait le jardin pour gagner sa retraite, elle conviait la nature entière à glorifier avec elle l'auteur de toutes choses".

"Et alors, on voyait les arbres s'incliner sur son passage, secouer les perles de la rosée et entrechoquer leurs feuilles en rendant un son harmonieux, les fleurs se balancer sur leurs tiges et entr'ouvrir leurs corolles pour répandre leurs plus doux parfums, et célébrer à leur manière les louanges de Dieu. En même temps, les oiseaux se mettaient à chanter et venaient se poser sur les mains et sur les épaules de Rose, les insectes la saluaient de leurs joyeux bourdonnements ; en un mot, tout ce qui a vie et mouvement s'unissait au concert de louanges qu'elle adressait au Seigneur ; elle avait reconquis la royauté sur la nature que notre premier père exerçait avant sa chute.

"Il arriva un jour qu'une pieuse fille se rendit au jardin avec Rose, à l'aube du jour. Au moment où elles y entrèrent et ou notre sainte adressa à la nature son invita-